

Port-en-Bessin : les filles de la Marine P 39

Au château d'Audrieu, on dort dans un arbre P 33

## SPORTS

Courseulles : ils débarquent !

3<sup>e</sup> D-Day Race les 25 et 26 mars.

PAGE 36



## FAITS DIVERS

Face à face dans la forêt

Gravement blessée à 78 ans.

PAGE 49



# BAYEUX

LE BESSIN  
LIBRE

25 MARS 2017 - 10, rue Saint-Malo - 14400 Bayeux - Tél. 02 31 22 59 80 - www.lamanchelibre.fr

CAHIER 2

Carnet de la semaine p. 46  
Balleroy p. 25  
Caumont-l'Éventé p. 30  
Creully p. 35  
Isigny-sur-Mer p. 43  
Ryes p. 38  
Tilly-sur-Seulles p. 33  
Trévières p. 41

## Ça passe trop vite !



► Pour la 2<sup>e</sup> année consécutive, les Foulées LCL - Ville de Bayeux ont franchi la barre des 3 000 participants et confirmé leur incroyable popularité avec le double de spectateurs. Retour à travers une édition spéciale de 8 pages et un cahier central de résultats sur une 33<sup>e</sup> édition marquée par quatre vainqueurs nouveaux et un record dans les courses adultes. Reportages de Frédéric Oblin, William Desrues, Catherine Jean, Élixa Jeanne, Brigitte Lecarpentier et Jean-Géry Vimard.

## Une école alternative hors contrat dans le Bessin ?

### ENSEIGNEMENT

La Maison des petits Vikings, association présidée par Virginie Binet, créatrice de l'antenne bayeusaine de "La ruche qui dit oui" organise une réunion de présentation de son projet d'école hors contrat dans le Bessin incluant la pédagogie Montessori et l'éducation en plein air (sur le principe du système pédagogique scandinave), pour les enfants entre 3 et 6 ans, samedi 25 mars à 10h chez Café' Inn, 67

rue Saint-Martin à Bayeux. L'école pourrait être le premier établissement en France basé sur le concept du jardin d'enfants norvégien, privilégiant les activités de plein air. Lire aussi en page 12.

**Pratique.** S'inscrire par mail avant le jeudi 23 mars à l'adresse mail : lamaisondespetitsvikings@gmail.com. Contacter Amandine Allard, secrétaire au 07 89 64 90 96. www.facebook.com/lamaisondespetitsvikings.



L'intersyndicale organise un mouvement de grève vendredi.

## L'hôpital dans la rue vendredi

### SOCIAL

À l'initiative de l'intersyndicale, un mouvement de grève est annoncé vendredi 24 mars au centre hospitalier de Bayeux. Rendez-vous à 9 h parking d'Ornano pour un défilé dans les rues du centre-ville. "L'établissement connaît, comme beaucoup d'hôpitaux de proximité, des déficits financiers dus majoritairement aux non-versements des subventions auxquels s'ajoute

le Groupement hospitalier du territoire (GHT) que nous refusons tous", s'inquiète l'intersyndicale qui dénonce des suppressions de postes, des modifications d'horaires de travail qui ont "pour incidence un manque de moyens humains et matériels pour assurer une prise en charge des soins optimum du patient et/ou résident". L'intersyndicale invite la population à apporter son soutien à cette manifestation.

## EN QUESTION

## "Je tiens ma promesse"

3<sup>e</sup> et 1<sup>er</sup> vétéran du 10 km, il a encore séduit.



Mohamed Serbouti remporte sa 12<sup>e</sup> victoire à Bayeux.

## c'est de l'amour ?

"C'est exactement ça. J'adore Bayeux. Cet événement me traite comme un prince. Le public est génial avec moi. Je trouve que cette course a quelque chose de particulier, un vrai charme. Je suis sûr qu'elle peut encore grandir si elle se professionnalise un peu. Je suis très heureux et fier car j'avais promis à Daniel Godderidge de remonter sur le podium pour rendre aux Foulées de Bayeux tout ce qu'elles m'apportent. Je serai là l'année prochaine et les éditions suivantes. C'est une évidence. Je l'avais promis à Alain Bchart et je vais tenir ma promesse".

Vous avez 46 ans, comment gardez-vous la motivation ?

"J'adore faire du sport. C'est très sain et j'ai envie de bien vieillir. Et puis, je prends beaucoup de plaisir à transmettre, à encadrer les jeunes qui sont souvent perdus aujourd'hui et qui cherchent des repères. Le sport peut en être un".

19<sup>e</sup> participation à Bayeux, ça n'est plus de la fidélité,

je suis sûr qu'elle peut encore grandir si elle se professionnalise un peu. Je suis très heureux et fier car j'avais promis à Daniel Godderidge de remonter sur le podium pour rendre aux Foulées de Bayeux tout ce qu'elles m'apportent. Je serai là l'année prochaine et les éditions suivantes. C'est une évidence. Je l'avais promis à Alain Bchart et je vais tenir ma promesse".

## Une bonne habitude



Les partenaires, élus et bénévoles ont œuvré à la réussite de cette édition. L'organisation de la cérémonie des récompenses, pour la première fois à l'espace Saint-Patrice, a été appréciée.

## BILAN

A l'heure du bilan de cette 33<sup>e</sup> édition, on ne peut s'empêcher d'avoir une pensée pour le festival international du cirque de Bayeux. Quinze jours plus tôt, les 200 bénévoles qui entourent Arnaud Tanquerel avaient été contraints, la mort dans l'âme, d'annuler les deux dernières représentations le dimanche en raison d'une alerte orange au vent. Samedi, puis dimanche matin au moment de monter les arches de départ d'arrivée place Saint-Patrice, le comité d'organisation

des Foulées LCL-Ville de Bayeux a bien cru subir le même sort. "On a eu très peur", confie Daniel Godderidge, son président. "La météo s'est un peu apaisée au bon moment". Le vent aurait en effet pu priver Bayeux d'une nouvelle très belle édition de son événement sportif le plus important. La deuxième édition de suite à plus de 3000 partants, 3083 très précisément. "3084 même", ajoute Daniel Godderidge "car nous avons ajouté un coureur dont la puce n'avait pas

été enregistrée. C'est une bonne cuvée. Nous sommes bien à ce seuil de 3000. L'objectif est de se stabiliser, d'en faire une habitude", annonce un organisateur déçu par la participation en baisse de la course féminine, mais ravi d'avoir enregistré quatre noms nouveaux aux palmarès des deux courses phares, d'avoir vu un record tomber et d'avoir pu organiser la remise des récompenses à l'espace Saint-Patrice, un endroit plus proche et plus convivial que le gymnase Coubertin.

Venez profiter d'OFFRES EXCEPTIONNELLES sur toute la gamme DS du 23 au 31 mars 2017

DS3 INES DE LA FRESSANGE

Édition Limitée à 500 exemplaires



Teinte Bleu Encre et pavillon Blanc Opale

Sièges cuir Bleu Granit

Personnalisation Ines de la Fressange sur Bandeau de planche de bord,

Centres de roues, Coques de rétroviseurs, Sièges & Surtapis

Jantes alliage 17" diamantées Noir

Projecteurs DS LED Vision et Feux arrière 3D à LED

Navigation avec écran tactile 7"

TOUTE ÉQUIPÉE À 320 €/MOIS\*

SANS APPORT / SANS CONDITION

GARANTIE ET ENTRETIEN 3 ANS INCLUS

ASSISTANCE ÉTENDUE 24H/24, 7J/7

CLUB DS PRIVILÈGE - CONCIERGERIE

FABRIQUÉE EN FRANCE



DSautomobiles.fr

Spirit of avant-garde = L'esprit d'avant-garde.  
\* Exemple pour la LLD sur 36 mois et 30 000 km de DS 3 PureTech 110 565 BVM Ines de la Fressange, hors options ; soit 36 loyers de 320 €. Contient de garantie et entretien 3 ans inclus - assistance étendue 24h/24, 7j/7 au prix de 21€/mois pour 36 mois et 30 000 km (au 1<sup>er</sup> des deux termes échus), conditions générales de contrat disponibles au point de vente. Montants TTC - hors prestations facultatives. Offre non cumulable, valable jusqu'au 30/04/17 réservée aux particuliers, dans le réseau Citroën DS participatif, et sous réserve d'acceptation du dossier par CREDITPAR, location-vente de CLV, SA au capital de 138 517 008 €, RCS Nanterre n° 317 425 981, 9 rue Henri Barbusse CS 2006 1 - 92423 Gennevilliers Cedex, ORIAS n° 07804921 (www.orsia.fr). Le contrat de garantie et entretien peut être souscrit indépendamment de toute LLD selon conditions disponibles au point de vente. CONSOMMATIONS MIXTES ET ÉMISSIONS DE CO<sub>2</sub> : DE DS 3 : 0 A 5, 6 L/100 KM ET DE 79 A 129 G/KM. Automobiles Citroën RCS Paris 642 050 199



DICOMA SAINT-LÔ  
Route de Torigni - 02 33 72 67 67  
accueil@citroen-saintlo.fr

DICOMA COUTANCES  
ZI Route de St-Lô - 02 33 76 64 65  
accueil@citroen-coutances.fr

DICOMA BAYEUX  
Vaucelles - 02 31 92 18 35  
accueil@citroen-bayeux.fr





Catherine Jean

■ **Première médaille**

Lucien Morel, de Sommevieu peut être fier. Il a vaillamment parcouru les 400 m de course et admire sa médaille. Chaque bambin qui franchissait la ligne d'arrivée repartait avec un goûter et une médaille bien méritée.



Catherine Jean

■ **Jouer des coudes**

12h45. Alors que plus de 100 filles nées en 2011 et 2012 sortent de la chambre d'appel et prennent place sur la ligne de départ, Tea (dossard 76) n'oublie pas la consigne : il faut partir en tête et ne pas laisser sa place. Les bambinettes ont 400 mètres à parcourir jusqu'à la ligne d'arrivée.



Catherine Jean

■ **Avant la ligne d'arrivée**

Axel sourit et Charles tient la pose. Amédée, dans l'effort, en oublie toute bienséance et tire la langue. Veut-il déjà faire fuir les paparazzi ? Bonne ambiance dans le peloton du circuit des bambins.

## 282 bambins : record battu

Au total, 1114 enfants ont pris le départ des neuf courses qui leur sont dédiées. Parmi eux, les bambins et bambines étaient largement représentés et surtout plébiscités par une foule de parents sous le charme.



Catherine Jean

■ **Mathilde ne quitte pas son papa des yeux**

Avec son T-shirt "Honorine Lève Toi", Mathilde, dans la catégorie bambin, courait avec son handicap. Malvoyante, greffée de la cornée, elle a gardé les lunettes et la main de son père pour participer à l'événement.



Catherine Jean

■ **Coquettes bambinettes**

Léane et Elsa attendant le départ de la course des bambinettes. Les deux copines se prêtent volontiers au jeu des photographes. Très stars !



Jean-Guy Vimard

■ **Une première pour Ambre**

Ambre Vimard disputait ses premières foulées, malgré une petite appréhension avant le départ. La jeune fille est repartie avec le sourire prête à revenir l'année prochaine !



Catherine Jean

■ **Gérer la course**

Les bénévoles de l'organisation tentent de contenir l'élan du départ de la course des bambins, tellement impatient d'en découdre. On notera une tentative de dépassement par l'extérieur de Jehan et Théodore. La soif de vaincre s'apprend vite.



#### Les meneurs d'allure

Christophe Léperon et François Froger étaient meneurs d'allure dans le semi-marathon Alain-Buchart. Avec leur casquette à fanion, les huit meneurs étaient un repère pour les coureurs. Chacun ayant son allure.



#### Des sauts entre les foulées

Les petits ont joué dans les structures gonflables à l'abri du vent. "Heureusement qu'il y a les jeux pour les occuper", confie une mamie qui s'occupait des petits pendant que les parents couraient le 10km.



#### Courir avec les trisomiques

C'était la grande première de cette édition. Dix jeunes trisomiques couvés par l'association Courir pour les trisomiques ont couru pendant 400m autour de la place Saint-Patrice sous les applaudissements du public. Un véritable exploit. Peut-être le plus grand de la journée.



#### Dédicace

Sébastien Samson, auteur bayeusain était en dédicace dans le village des Foulées LCL. Sa bande dessinée *Marathon de New York à la petite semelle* s'est déjà vendu à 4 000 exemplaires.



#### Honorine lève toi

L'association bayeusaine Honorine lève-toi était présente aux foulées LCL pour la huitième année consécutive. Nicole Godéfroy, Annie Morin, Geneviève de Saint-Jores, Bérangère Piojer, Yves Leroux ont tenu un stand pendant que le président, Eric, courait avec sa fille, Honorine.



#### Départ des randonneurs

Quarante-cinq randonneurs sont partis à 9h15 de la place Saint-Patrice pour une marche le long des bords de l'Aure jusqu'à Vaux-sur-Aure. La société Adréa-mutuelle a organisé cette randonnée pédestre au profit de l'association Vaincre la mucoviscidose.

